



La Ville de Montpellier a été récemment organisatrice du 6 au 8 Octobre 1978, avec le Ministère de l'Industrie, l'Agence de Coopération Culturelle et technique et l'Association Echange Méditerranée, d'une exposition sur : « Energies Nouvelles, conception de produits ... ». Cette manifestation comprenait une exposition sur la conception des produits dans le domaine des Energies Nouvelles.

Des industriels et des artisans spécialisés dans le domaine des Energies Nouvelles, soit pour les sources, soit pour les applications : énergie solaire, énergie éolienne, géothermie, pompes à chaleur, production de méthane, énergie des vagues, petites centrales électriques (hydraulique...) y ont exposé. Etaient également présents les organismes de recher-

DEVELOPPER LES ENERGIES NOUVELLES

che et de développement (Centre National de la Recherche Scientifique, Institut National de la Recherche Agronomique, Electricité de France, Commissariat à l'Energie Atomique, Universités également, d'Ingénieurs, ...) et les Organismes d'Etat, notamment l'Agence pour Valorisation de la Recherche (A N V A R), le Bureau National d'Information Scientifique et Technique et l'Institut National de la Propriété Industrielle.

Enfin, des collectivités locales, Villes, Départements, voire de petites communes comme telle commune pilote des Pyrénées Orientales ont présenté leur installation fonctionnant avec les Energies Nouvelles.

Les milliers de Montpelliérains qui se sont pressés à la salle Rencontres ces trois jours ont fait savoir par un abondant courrier leur souci de perpétuer une telle initiative. Il se trouve que la constitution à Grammont dans le cadre de la vaste opération d'ensemble décrite dans ce dossier, d'une zone écologi-

que avec la mare de Grammont, jouxtant le nouveau centre horticole et une zone de détente et de promenade, permet de trouver une solution au problème.

La Ville de Montpellier va donc mettre à l'étude l'installation dans la zone de promenade, sur toute la durée de l'année, de tous les procédés les plus utilisés en matière d'Energie Nouvelle. Déjà, la Ville de Montpellier au Domaine de Lavalette a prêté des terrains aux Pompes GUINARD pour faire des expériences de pompes à chaleur à destination des pays tropicaux et méditerranéens.

Grammont permettra, tout au long de l'année, une présentation de ces divers procédés :

- Energie Eolienne
- Différents types d'utilisation de l'Energie Solaire
- Géothermie
- Présentation des modes de réalisation d'eau chaude pour les logements individuels
- Divers types de présentation d'Energie douce.

IL va de soi que toutes les associations montpelliéraines qui voudront s'associer à ce projet pourront prendre contact avec la Mairie de Montpellier pour l'étude de ce projet en s'adressant à l'Agence d'Urbanisme à la Mairie.

Georges FRÊCHE
Maire de Montpellier
Conseiller Régional

A l'heure où nous écrivons cet article, nous recevons une invitation pour le 16 novembre 1978, à l'Hotel Sofitel de Montpellier, pour la réunion constitutive à Montpellier de la Société Française d'Energie Nucléaire, sous la présidence de François DELMAS, secrétaire d'Etat à l'Environnement. Etrange coïncidence, étrange symbole, étrange conception de la défense de l'environnement ! On peut se demander si c'est au secrétaire d'Etat François Delmas à faire la promotion de l'énergie nucléaire !